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報告源起 

  本次探究與實作的兩大學習主題為：「法規與產業活動」和「飲食文化與

觀光」。我們以基隆地區為主軸，透過地理實察的方式來認識研究區，包括：

委託行、仁愛市場、廟口夜市等等。其中我們這組以委託行當作主題，延伸

出了此研究的核心問題：「轉型為文創商圈是唯一的出路嗎？」、「委託行現今

人潮流失 ，現在轉型還有意義嗎？」和次要問題以及研究假設：「轉型文化

商圈不是唯一的出路。」、「委託行的轉型是有意義的。」 

 

 

 

 

報告內容 



 

 

 

 

 

 

 

 

心得與反思 

  其實我認為這過程當中最困難的就是問卷設想、發放問卷和成果討論。

因為是第一次設計題目，容易手足無措不知該如何下手，加上我們每個問題

都必須得間接回扣核心問題和次要問題才能驗證假設，所以難度更高，但在

組員和老師的幫助下，間接地接上軌道。 



 

  發放問卷也是一個特別的經驗，我認為這比設計問卷更難許多，因為需

要「靈活應變」。過程中可能會遭遇被婉拒或者是不理解問卷內容的人，如何

用容易懂的口語去解釋也是需要高度的技巧。 

 

  從探究到實作最後得出結果，這個「結果」是很重要的，也是我們努力

的結晶，但更深層面的是能透過這個果延伸出什麼討論。例如我們發現仁愛

區不同意轉型的人數比信義區多，推測可能是因仁愛區較多委託行的員工以

及老闆等等，這是個有趣的現象，也值得我們延伸討論。 

 

  老師講過一句話：「我們的問卷調查看似客觀其實並不客觀。」其實沒

錯，早在我們發放問卷的那一刻就已經有先入為主的想法了。為了趕快發完

問卷，找容易通融的人為我們寫而忽視了問卷的客觀性。往往不經意的作法

略了工具的本質，是值得我們省思的地方。     

 

 

 

 

 

 

教師回饋 

  耀儀一直都是名能夠舉一反三、靈活應用課堂知識並學以致用的學生。

依據整個學期本人對耀儀的觀察，耀儀在學習方面有三大優點： 

 

  首先，耀儀具備良好的後設認知能力，能在教師的解說下立即清楚自己

學習這個項目的背後原因為何，也因此能夠較其他同學精準地回答出問題；

其次，耀儀具有良好的反思能力，舉例來說，在口頭期末報告時本人對其他

組同學的講評（關於「簡單抽樣」的問卷調查其實並不完全客觀），耀儀不僅

能專心聆聽，還將之內化，反省自己的報告；最後，耀儀是名熱心助人的學

生，有一次課堂時間，本人讓各組同學拿設計好的問卷去給別組試寫，耀儀

是唯一主動願意幫其他組寫問卷的學生，並且能夠指出明確的問題所在。 

 

  若未來上大學後耀儀對學術研究有興趣，我相信耀儀會是一名傑出的研

究者。 

 

 


